



MÉXICO La crispación ataca al Movimiento por la Paz de Sicilia **P6**

ECONOMÍA América Latina, ante el temor de perder una nueva década **P37**



Un embajador acorrala a Trump en el 'impeachment'

El representante de Estados Unidos ante la UE testifica que el presidente ordenó las presiones a Ucrania

AMANDA MARS, **Washington**
Las evidencias contra el presidente de Estados Unidos en el juicio político que se celebra en el Congreso se acumulan. El embajador de EE UU ante la Unión Europea, Gordon Sondland, lanzó ayer dos acusaciones de alto voltaje ante los congresistas: fue Donald Trump quien ordenó presionar al Gobierno de Ucrania por una investigación judicial que perjudicaba a los demócratas y hubo amenaza de retener fondos de seguridad para obtener la activación de esas pesquisas. El primer testimonio de un protagonista activo del escándalo ofrece munición a los demócratas, para los que esa contrapartida constituye un elemento clave para sostener la acusación contra Trump.

El diplomático confirmó que se condicionaron las ayudas militares para lograr que Kiev abriese una investigación que perjudicaría a la familia de Joe Biden, candidato a las primarias demócratas para las presidenciales de 2020. "En todo momento, yo actué de buena fe. Como una persona nombrada por el presidente, yo seguí las órdenes del presidente", afirmó. **PÁGINA 2**

El Senado boliviano da el primer paso para convocar elecciones

F. MANETTO / J. GARCÍA **La Paz / México**
El Senado boliviano aprobó ayer el primer trámite para convocar elecciones. El proyecto de ley, que no fija una fecha para los comicios, prosperó por los votos del Movimiento al Socialismo (MAS), la formación de Evo Morales, y de los partidarios de la presidenta interina, Jeanine Áñez. **PÁGINA 4**

Detectada una unidad de élite del espionaje ruso en Cataluña

La Audiencia Nacional investiga los movimientos de un grupo secreto especializado en operaciones de desestabilización en Europa

F. J. PÉREZ / Ó. L-FONSECA, **Madrid**
El juez de la Audiencia Nacional Manuel García-Castellón ha abierto una investigación que mantiene secreta sobre las supuestas actividades de un grupo de espionaje ruso durante el *procés* en Cataluña, según confirman fuentes judiciales y policiales a EL PAÍS. Las sospechas se centran en un equipo de élite llamado Unidad

29155, al que servicios de inteligencia de varios países atribuyen maniobras de desestabilización en Europa. Las pesquisas, calificadas como "reservadas", han sido encargadas a la Comisaría General de Información de la Policía Nacional. En febrero se supo que un agente ruso llamado Denis Sergeev visitó dos veces Barcelona, en otoño de 2016 y 2017, con la

identidad falsa de Sergéi Fedotov, según la publicación de investigación *Bellingcat*. García-Castellón instruye un macrosumario contra el independentismo violento, por el que se detuvo a nueve miembros de los CDR y se investiga a Tsunami Democràtic, aunque las fuentes consultadas declinan confirmar si estas pesquisas están conectadas. **PÁGINAS 18 Y 19**



LA POLICÍA CHILENA DEJARÁ DE DISPARAR PERDIGONES A LOS MANIFESTANTES. Las protestas que duran ya un mes en Chile han dejado 23 muertos y unos mil heridos por el uso de perdigones. La policía anunció que limita el uso de este material antidisturbios, que solo se podrá emplear como medida extrema. En la imagen, una carga policial ayer en Santiago. / GORAN TOMASEVIC (REUTERS) **PÁGINA 4**

La presencia militar eleva la tensión ante la huelga general en Colombia

SANTIAGO TORRADO, **Bogotá**
Colombia se enfrenta hoy a una jornada de huelga general entre fuertes medidas de seguridad que han generado malestar en la población. Desde el pasado lunes militares patrullan en las calles de Bogotá a petición de la alcaldía. Sindicatos, estudiantes, indígenas y opositores han convocado una gran marcha contra las políticas del presidente Iván Duque (del conservador Centro Democrático), quien con apenas un año y medio de en el cargo, acusa un desgaste en su gestión. En un contexto de inestabilidad política en la región se han extremado las medidas de seguridad. Los sindicatos rechazan las reformas laborales y de las pensiones; los estudiantes y maestros reclaman más medios. **PÁGINA 5**

WINEinMODERATION.eu Act de Vivir

EL VINO SOLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN

www.bodegaslan.com

CULMEN de LAN

Elegido mejor vino de España en 2019*

*Gentleman

Captados los fotones de una descomunal explosión de rayos gamma

La luz más potente nunca vista

NUÑO DOMÍNGUEZ, **Madrid**
Los dos telescopios MAGIC ubicados en el Observatorio del Roque de los Muchachos, en la isla española de La Palma, han captado un grupo de fotones que eran unas 100 veces más potentes que cualquier otros detectados antes, o un billón de veces los fotones convencionales que vemos

los humanos. La gigantesca estructura de observación reaccionó a la alerta emitida por dos telescopios espaciales, Swift y Fermi, que detectaron un potente estallido de rayos gamma. Estos fenómenos son capaces de liberar en 100 segundos la misma energía que emitirá el Sol en 10.000 millones de años. **PÁGINA 28**